



一隅を照らそう  
10月号

369号  
毎月28日発行

E-mail: info@tougakuin.jp



折りふしのはな

しその実(紫蘇の実)

しその実が  
とてもいい香りです

## 生々流転

shibokusanpou

住職 中島 有淳

俳優の真田広之さんが主演・監督した「SHOGUN 将軍」が米エミー賞に輝きました。徳川家康や三浦按針をモデルとした人物が、霸権の世を生きるドラマといいます。壮大なスケールの時

代劇は、作品賞を始めとして、史上最多の18部門を制する快挙。真田さんは「日本文化を正しく紹介したい」と製作や背景、道具の細部にまでリアルさをこだわったと、ありました。

「東洋と西洋が出会った夢のプロジェクトでした」と授賞式で語ったと言いますが、大きな文化交流といえましょう。

**翻**つて、仏教が発展する過程には、昔からドラマになるようないくつもの出来事がありました。昔学んだ「東洋(仏教)と西洋の出会い」で印象深い話は、ミリンド王と仏教僧との対話です。

それは紀元前、二世紀頃北西インドにギリシャ人国家があり、その頃の文化は西のヘレニズム文化とペルシャ、インドの交流を融合した新しい文化が誕生しつつありました。

時のミリンド王は異国の文化や宗教に対して割と寛容な態度であったのです。

また、ギリシャ彫刻の影響から、ガンダーラ地方では写実的な仏像が数多く制作されるようになつたのはまさにこの頃で、これは史実として有名です。

このミリンド王の故事は「ミリンド王の問い合わせ」という史料があり、漢訳では「邦先比丘經」と言われています。王と仏教僧の邦先比丘の対話集で、王がいかにして仏教に改宗して帰依したかが示されているのです。いわば当時として異色の仏教書であり、南方仏教では経典に準ずる扱いを受け、重視されているそうです。

例えば、「無我」についての問答では、

「王よあなたはここまで何でやつてきたのですか」「車である」

「車とは何ですか、車輪ですか、車体のことですか」「違う。それらは車を構成する部品である」

「それでは部品の他に車があるのですが」「いや違う」

「車とは単なる名前だけですか。それでは車は存在しないとうことになりますが」

「車とは、それらの部品に依存して成立するのであり、それ自体としてはその存在はない」

「その通りです。人間も同じです。あらゆる感覚や、部位に依存して成立するものであり、人格的実存は存在しないのです」「邦先比丘よ、見事である」

「生々流転」していることを教えてくれているのです。

このような譬喩は、初期仏教の思想の特徴です。

このことは仏教の真髓で現在でも「諸法無我」といわれるよう

に、この世の物事の考え方が全て関係性に於いて成り立つて、

「生々流転」していることを教えてくれているのです。

ゆっくりと深呼吸をして  
身も心もリフレッシュ  
せかせかと  
気忙しい日々  
たまには  
リセットしましょ!



月例行事案内

◎八 日 午後二時

薬師如来祈禱会 観音經読誦

◎十二日 午後二時

智泉院法要日(於・日本橋茅場町)

◎二十八日 午後二時

不動明王護摩供修行

□祝・七五三お詣り (予約受付中)

\*御札・御守り授与します

◎毎朝 六時より公開で朝のお勤めをしております

ご都合のよろしい時にはご一緒にどうぞ

月例「止観(坐禅)会」…要予約  
10/19(土) 9:30~10:30 (500円)

### ○11/17(日) 法華八講

『法華經』の連続講座の第2回。  
講師は曹洞宗の藤田一照師。  
13時~17時 (¥7,000)

### ○10/20(日) 坐禅で安産!

産前産後の妊婦さん向け坐禅会。  
主催・助産院バースあおば  
10時集合 (¥2,000)

(ご巡行のご報告)

九月十九日、横浜市鶴見区の天台宗・本覺寺様に當山のお不動さまが巡行(出開帳)しました。昨年に引き続き二回目。詳しいご報告は當山HP内note(ノート)にて。

○自民党総裁選挙は九人も立候補して、いよいよ大詰め。私のような票の無い者でも下馬評に関心は有ります。それは十一月米大統領選挙でも同じ。決まった人によつて影響は大きいですから。

○能登の被災地に、またしても記録的な豪雨で被害が。仮設住宅も浸水とか。やるせない思いに、心より御見舞申し上げます。

○中国深圳の日本人学校で登校中の刺殺事件は何とも痛々しい罪の無い10才の子供さんのご冥福を祈らずにはいられません。

○大リーグ・ドジャーズの大谷選手は前人未踏の53本塁打、55盗塁を達成(9/22)。残りの数試合でどこまで活躍するのでしょうか。

○大相撲の関脇大の里が二度目の優勝で大関へ。入門から一年半の快挙。百九十二センチ・百八十キロの体格も大物感が一杯。

○七月に入つても猛暑の今年の夏。参詣された横浜のS氏より、冷房の無い本堂に、扇風機を二台ご寄贈して戴きました。以来、皆様に大変喜ばれております。有難うございました。

○七五三祝い。可愛い子供さんの健やかな成長をお祈り致します。是非お捕いでご参詣下さい。